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《展开说说》名嘴扎堆却评价不佳
多人访谈节目应该怎么做？

最近，真人脱口秀节目《展开说说》开播。“熟龄名嘴”傅首尔、杨笠、易立竞、杨天真在一栋度假屋中“一期一会”，与名
人访客诸如马伊琍、李诞、庞博等畅聊人们关心的话题。不过，话题、金句引发网友热议、屡登热搜榜的同时，也暴露

了这档多人访谈节目制作层面的一些问题：观点多、故事少，深度不够、玩笑来凑，主题不明、线索过多……
所以，多人访谈节目应该怎么做？其实，《对话的喜悦》《毛雪汪》等节目早已给出了模式、制作参考，但可惜的是，《展开说

说》依然没能避开雷点、抄对作业。

阿云嘎领衔主演《剧院魅影》5月亮相

女“名嘴”主持团自带流量

《展开说说》汇集娱乐圈的四位女

“名嘴”组成主持团——杨天真、杨笠、

傅首尔、易立竞，围坐一团共享闺蜜下

午茶会。每期节目，主持团都会迎来一

位名人嘉宾做客，四人一边互聊、一边

访谈嘉宾。

经历了改档延播的《展开说说》依

然获得关注。四人主持团堪称内娱女

“名嘴”圈层的“天花板”，自带流量：杨

天真是知名经纪人，观点输出能力不

俗；杨笠是知名脱口秀演员；易立竞是

知名人物访谈记者，曾因训话审判式提

问，让众多娱乐明星禁不住真情流露；

傅首尔是《奇葩说》第七季总决赛冠军，

各种包袱信手拈来。在阵容公布时，不

少网友表示想看她们对嘉宾刨根问底。

《展开说说》目前播出5期，话题设

置能力极强，四人主持团与嘉宾讨论的

话题大多自带热度。例如，首期节目

中，每位主持人都被队友问了一个“扎

心”问题：问杨天真“熟龄女性不配喜欢

蝴蝶结吗”，问杨笠的则是“搞笑女注定

没有爱情吗”，问易立竞的是“你有被讨

厌的勇气吗”，傅首尔被问“不被看好的

婚姻还要继续吗”。节目中，针对各自

的热点话题，她们都作出了回应，同时

在社交平台掀起热议。

主线不清晰“太吵闹”被打差评

《展开说说》播出一个多月，虽有热

度，但暴露的问题也不少。例如，主持

人抢话插话现象频发、节目主线不清

晰、嘉宾对问题的分析缺乏深度、访谈

节奏失控等。

一是“太吵闹”。每期节目45分钟，

四位主持人要让聊天成形必须话不落

地。但刚开始组团合作，让她们无法产

生默契的沟通，其中，傅首尔、杨天真、

杨笠的表达欲过盛，说话密度高且经常

抢话。不少观众看到节目后的第一感觉

就是“吵闹”。不过，如果观众能忍受得

了吵闹，倒也能在主持人、嘉宾的插科打

诨间捕捉到有趣的金句。例如，李诞做

客的当期节目场面异常混乱，他依然贡

献出“我认为人生的每一刻都是决定性

的瞬间”“人生要删掉为什么”等金句。

二是“缺主线”。按照节目设定，每

位主持人每期都会问一个对主咖嘉宾

好奇的问题，然后“展开说说”。由于缺

乏主线话题引领，“细枝末节”的内容组

合在一起后显得十分散乱。例如，第二

期节目中，马伊琍一进屋就扮演了主持

人的角色，问杨笠：“受到攻击的时候，

你是怎么想的？”……一通提问下来，很

多观众没看到一个新的“马伊琍”，却遇

到了另一个“易立竞”。

三是“不够深”。许多值得讨论的

观点，都没能充分“展开说说”。很多时

候，四位懂得发现并提出问题的主持

人，会一个接一个地抛观点、问问题，但

由于节目缺乏控场主持人对问题的梳

理整合，每个问题都难以深入聊下去，

也削弱了主持团对嘉宾的控制力。后

半集闲聊时，李诞偶尔的故意“暴露”，

才让节目不至于溃败。

高密度观点输出缺乏故事挖掘

2018年，韩国KBS电视台曾推出过

一档与《展开说说》模式类似的节目，名

为《对话的喜悦》。《对话的喜悦》的最大

亮点是对名人故事的深度挖掘，每位名

人嘉宾曾经历的挫折、失败都会在节目

中呈现。首期节目中，女笑星金淑加入

聚会，她在谈话中不仅涉及了无名时期

的生活、履历中见不到的过往，还针对

女性电视人经历的痛苦、如何摆脱游戏

上瘾，以及怎样缓解压力等话题，细节

生动地讲述自己的故事。

去年播出的场景化真人秀节目《毛

雪汪》被称为“内娱《老友记》”，以友情

为纽带，讲述每周相聚的毛不易、李雪

琴与圈中好友间的故事，在嬉笑间揭开

艺人的生活面貌和精神世界。他们边

做饭、吃饭，边讨论工作的烦恼、生活的

不易，一个接一个故事，让同样受困的

年轻人产生情感共鸣。

相比之下，《展开说说》的模式偏重

高密度的观点输出，缺乏对名人主咖的

故事挖掘来调控节奏，让不少观众看得

很累。例如，马伊琍被问及想要撕掉身

上哪个标签时，她表示，不喜欢大女主

标签，因为看起来控制欲太强。之后，

她并未给出具体例子，而是进一步解释

概念，“什么男人都爱她，她做什么都优

秀，又有文化、工作又好、钱又挣得多

……如果我们一直在呈现这样一种女

性，那你让大部分女性怎么活，即使是

这样的女性，她背后也有你看不到的不

堪的一面”。很多观众会接着好奇，“马

伊琍不堪的一面”是什么？她没有讲

述，四人主持团也没有追问。

据羊城晚报

2023年5月，韦伯经典音乐剧《剧院

魅影》中文版将在上海大剧院上演，10

月将登陆北京天桥艺术中心。

作为世界音乐史上的传奇经典，

《剧院魅影》于1986年首演后，至今已

在全球183个城市上演17个语言版本，

65000余场的票房收入达60亿美元，观

众人次超过1.45亿，斩获戏剧奖项超

过70个。

2004 年，《剧院魅影》首次登陆中

国就成为当年演出市场的奇迹，百场

演出打破了之前来华的《悲惨世界》和

《猫》的总和，平均上座率达到99％，创

造了票房过亿的神话，也因此成为很

多中国观众的音乐剧启蒙之作。甚至

在不少人心中，《剧院魅影》就是音乐

剧的代名词。

2022年7月中旬，《剧院魅影》中文

版面向全球范围启动演员招募，收到超

过1100封简历。5个多月来，中外团队

对千余名候选人进行多轮线上线下面

试，而是否能得到角色pass卡，均须经

过原版作曲安德鲁·劳埃德·韦伯本人的

同意。最终，首批《剧院魅影》中文版演

员确定，其中就有阿云嘎、刘令飞、何亮

辰三位中国音乐剧演员。

阿云嘎是当下中国音乐剧界兼具实

力和影响力的演员，不仅主演多部音乐

剧，还担任音乐剧制作人。他曾在很多

场合演唱过《剧院魅影》唱段，广受好评。

从百老汇中文版《猫》《变身怪医》，

再到中文原创《白夜行》《人间失格》，刘

令飞曾用自己的独特魅力赢得观众认

可；何亮辰作为“新生代”，最近几年频繁

出现在音乐剧的舞台上，很多角色都给

人留下深刻的印象，扎实的歌剧功底让

他的“魅影”令人期待。

此次的《剧院魅影》中文版，原版“顶

配”制作都将被一一保留，包括整个“剧

院”的奢华布景、十几位乐手组成的大型

乐队，超过100位演职人员和230多套戏

服等。

和百老汇版本不同的是，中文版制

作还将对诸多舞台技术进行升级，以使

其能够进入中国众多设计规格和年代各

不相同的剧院，更多观众将有望在家门

口的剧场感受“魅影”的魅力。

2023年-2024年初，《剧院魅影》中

文版首轮巡演将由上海出发，登陆深圳、

佛山、广州、厦门、北京、济南、成都等城

市，预计演出场次达到200场。

综合中新网、北京青年报

娱乐圈四位女“名嘴”组成主持团。
李诞（左二）贡献了不少金句。

马伊琍（中间）一度反客为主提问主持人。

阿云嘎将参演《剧院魅影》 《剧院魅影》中文版海报


